



República

Franqueo
concedido

Año III.—Número 342

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Teruel, Martes 1.º de Agosto 1933

Importante discurso pronunciado por don Marcelino Domingo en el Teatro Pardiñas, de Madrid

El ministro radical socialista considera imprescindible la colaboración de los socialistas

Señores y señoras: No sé si este discurso va a tener o no va a tener trascendencia. No lo sé. Lo que sí sé es que va a ser un discurso con el que corresponde a mí, como corresponde al momento que corresponde al momento que corresponde a un país, por un acto de régimen y el régimen que se establece es un régimen democrático, a aquel país se le impone inmediatamente un problema de extrema gravedad, que ha de resolverse que se desenvuelva el problema que se le plantea constituirse el país en forma que el país se ha dado. Si yo he dicho al principio, el régimen que se ha dado es un régimen democrático, el país ha de constituirse en forma democrática. Formas democráticas que es constituirse en partidos con objeto que los partidos, recogiendo esas ideas de opinión, den al Poder público las leyes y los instrumentos necesarios que le permitan al Poder público democrático actuar. España se ha dado un régimen de democracia, y hoy, después de dos años, aun existe este problema: el problema de una gran cantidad de españoles que no se han inscrito en ningún partido y que por consiguiente no posibilitan la constitución democrática del país para que el Estado democrático subsista; y una serie de españoles que, estando ya en un partido, viven el drama continuo de no saber si el partido donde están es el partido que respalda su estado de espíritu y sus convicciones.

pero que, cuando podamos situarnos en una perspectiva histórica, juzgaremos en to la su magnitud la República que tanto ha realizado, ha realizado especialmente estas dos cosas: una ley que viene a transcribir el régimen económico de la tierra; otra serie de leyes que vienen a independizar la conciencia del español. Es decir, entre otras cosas innumerales ha realizado fundamentalmente estas dos: una Ley agraria, las Leyes laicas. Estas dos obras han herido muchos intereses. A quienes creen que Dios está en las manifestaciones del culto y no pueden sentirlo en lo íntimo de su alma, las Leyes laicas que vienen a so meter el poder de la Iglesia a la disciplina civil del Estado, las consideran también como atentatorias a sus sentimientos religiosos. Estas dos Leyes que han creado intereses o esperanzas de intereses que han recobrado la plenitud de la conciencia de muchos nombres, han herido, por otra parte, intereses y han herido sentimientos que se consideraban invulnerables. Bilo quiere decir que al cabo de los dos años, aquella unanimidad llamada que parecía demostrar la aspiración de cambio de régimen, ha quebrado y, que hoy una España, aquella España que en el 12 y 14 de abril no se vio y por no verla se consideraba acabada, aquella España que es la España que triunfó en todos los intentos de acción liberal que el transcurso de un siglo se han producido en España, vuelve a estar en pie. ¿En qué forma? Una gran masa neutra en nuestro país no podría ser fluida si se le dijera que la República ha venido a redistribuir la tierra y a salvar al proletariado campesino, pero si España está en el mundo y en el mundo hay una perturbación económica y la perturbación económica del mundo se percibe en España. ¿Se le puede decir a esta masa neutra que esta perturbación económica que percibimos todos, es consecuencia de una actuación de Gobierno equivocada y al decir actuación equivocada de Gobierno fijar la responsabilidad en un hecho, en el hecho de la colaboración de los socialistas en el Gobierno? Sería equivocado y engañarnos si nosotros quisiéramos ocultar el volumen de esta opinión y, si nosotros quisiéramos ocultar este otro hecho; que no sólo las masas neutras, que no sólo las derechas, sino que algunos sectores de izquierdas incluidos por esta opinión, que no advierte las raíces que tiene, convienen en este hecho, en el hecho de que hay una perturbación económica y que, esta perturbación económica tiene como causa fundamental a mi juicio, y equivocadamente, la colaboración de los socialistas en el Gobierno.

Existe esta opinión que yo señalo, posiblemente presionando e influyendo en nuestros partidos sobre manera; pero yo he de decir que nosotros, hombres que vivimos en partidos que, tienen su sosten en la opinión, no hemos de actuar siempre, única y exclusivamente arrastrados y movidos por la opinión; hemos de sentirnos y ser también formadores de opinión, y cuando creamos que la opinión que nos envuelve es equivocada, aunque nos veamos solos, aunque nos consideráramos como voz única, podríamos sentirnos vencidos, no nos sentiríamos convencidos y nosotros seguiríamos, no arrastrados por la opinión, sino formando la opinión en el sentido de estructurarla y disciplinarla en el sentido debido (Muy bien. Ovoción.)

Es grata la popularidad, pero pobre hombre político que en la cumbre, porque a la cumbre le haya elevado un estado de opinión, todo lo sacrifica a la popularidad. Ha de venirse a un cargo de representación por tener popularidad, pero ya en el cargo de representación, yo he dicho esto varias veces durante este período de gobierno nuestro, en este puesto donde la opinión lo ha elevado, el deber es dejar en él, por sentido del deber que se tiene, toda la popularidad que se haya podido conquistar y si ha de salirse del puesto en donde la opinión lo ha elevado destruido, deshecho, solo, sin popularidad, si todo ello lo ha sacrificado al convencimiento de que ha cumplido con su deber, el hombre político ha de tener siempre, además de la opinión, dos jueces: la rectitud de su conciencia y la historia. Y la Historia hace justicia tarde o pronto, pues así como los actos malos los sentencia, juzga también aquellos actos acertados, y, al hombre que ha perdido la popularidad por no seguir una corriente de opinión equivocada, lo embiste de autoridad en aquella hora en que la realidad de los hechos ha devuelto la justicia de su actitud. (Muy bien. Grandes aplausos.)

Creo necesaria la colaboración socialista. ¿Por qué? Vais a permitirme que casi todo mi discurso sea en razonamiento de esta actitud. ¿Por qué?, porque mantener la colaboración socialista responde a los acuerdos del Partido Radical Socialista. Ha celebrado el Partido Radical Socialista en estos últimos tiempos dos Congresos que conviene destacar: el de Santander, hace ya más de un año; el de Madrid, remás de un año; el de Santander se propugnó por una solidaridad de izquierdas para perseverar en la obra constructiva que a la República se imponía.

para la República No la presento ni la preveo. Puede producirse; si se produce yo creo que han de constituirse en Gobierno todas aquellas fuerzas políticas que contribuyeron al cambio de régimen y que fueron en los primeros tiempos de la República su Gobierno: es decir, si se produce este hecho político han de constituir el Gobierno todos aquellos que desde el cambio de régimen tuvieron una filiación republicana incommovible. Puede darse otro hecho; que sea necesaria la continuación de la obra de izquierdas. Si es necesaria la continuación de la obra de izquierdas, yo digo que si es necesaria esta obra es necesario que en este Gobierno de izquierdas tengan participación los socialistas. (Muy bien.)

En este consentimiento de hecho, los unos manifiestan rotundamente su criterio diciendo que los socialistas deben irse; los otros, más a fines a la significación socialista, dicen, con respeto, que los socialistas deben cesar en su colaboración. Yo vengo a sostener ante vosotros hoy, que yo creo que la colaboración de los socialistas es necesaria, es conveniente para que siga realizándose en la política republicana la obra de izquierdas que la política requiere. (Muy bien, grandes aplausos.)

INFORMACION GENERAL

HERNIADOS

Muchas veces una persona adolece gravemente y muere, porque no sabe cuál es el modo de evitarse muchas enfermedades peligrosas como la Hernia, afección grave con su inminente peligro de ESTRANGULACION que mata en pocas horas al más confiado, aunque la Hernia sea pequeña y no le haya dado ni molestado nunca. Debeis operaros o adajar en seguida los MODERNISIMOS APARATOS HERNIARIOS ARCE, contruidos científicamente para cada caso, cuyos efectos CURATIVOS se manifiestan desde su colocación, que es sencilla y automática, ni molesta, ni abulta, no pesa en la y procuran al herniado un bienestar como si no estuviese quebrado. EL NUEVO METODO Y APARATO HERNIARIO ARCE vence a las las HERNIAS en hombres, mujeres o niños, sin la más pequeña molestia, transforma rápidamente a todos los herniados en seres perfectos y robustos sin tener que dejar sus ocupaciones por muchas que éstas sean. Pedimos a todos los señores de la gran Casa de confianza de la acreditada ORTOPEDICO ESPECIALISTA ARCE, que visita personalmente vuestra provincia y os GARANTIZA bajo contrato firmado la contención absoluta de la HERNIA y de la perfección de sus APARATOS ORTOPEDICOS, hemos tenido éxito en casos que otros han fallado, como lo prueban numerosas atestaciones que por desgracia no publicamos. APARATOS ESPECIALES para HERNIAS OPERADAS Y REPRODUCIDAS, fijas y aparatos modernos más grandes resultados para evitar los abortos y corregir eficazmente las desviaciones y descensos de la Matriz, Proctis, Estómago, Riñón, Movi, Embarazos, Relajaciones, Evacuaciones, Hernias Umbilicales, Hídrocelos, Varicoceles, Varices, etc.

En síntesis, amigos y correligionarios, creo que después de aprobadas las leyes que han dado al Estado republicano una estructura jurídica, ha llegado la hora de fundar de la República, la hora, ateniéndose a estas leyes, de las grandes construcciones históricas. Es de deber de la articulación legal, la obra constructiva y fecunda, las izquierdas, dentro de las izquierdas, con las izquierdas, si teniendo responsabilidades con las izquierdas, los socialistas. Si se produce un cambio político y sospecho de las izquierdas dejan de actuar, a mí esto en realidad no perturba la vida de mi espíritu. Lo que lo combate es que produzca la crisis, las izquierdas se separarán de manera que hiciera imposible el que mañana pudieran nuevamente coincidir en una obra de Gobierno. Yo estimo, tanto como la continuación en el Poder de las izquierdas, la continuación de la reacción de las izquierdas para que sea posible, en una época u otra, la realización de una obra de izquierdas dentro de la República. Y en la más.

Y al terminar, repito lo que he dicho en mis primeras palabras. Este discurso no responde a un fin polémico, no responde a un propósito de disputa; responde al compromiso de haberlo comprometido que a la opinión pública tiene el Partido Radical Socialista. Yo en que sus hombres se han honrado su ideal; yo en que sus hombres sientan hondamente sus compromisos; si hubiera discrepancias, un Congreso extraordinario advertiría cuál es el camino que se ha de seguir. Yo sé cuál es el que se impone y lo repito, y lo repito para que se oiga bien: hasta el fondo leguen mis energías, hasta allí donde llegue mi autoridad, la autoridad de mis años; la autoridad de mi obra; la autoridad de mi conciencia; yo que sé para lo que fue creado el Partido Radical Socialista, yo que sé el fin que el Partido Radical Socialista ha venido a cumplir en la política española y que este fin y esta creación son la entraña de su deber, yo digo que hasta allí donde lleve mi energía y hasta allí donde lleve mi autoridad, llegará mi palabra y mi acción, para que este deber del Partido Radical Socialista lo cumpla. (El público puesto en pie ovaciona largamente al orador, acompañándole al salir en manifestación entusiástica y aclamándole constantemente hasta su domicilio, obganole firmemente a salir al balcón del mismo a recibir los aplausos de la multitud.)

Aparatos ortopédicos: Para corregir todas las desviaciones de Pies, Tobillos y Pierna, Tumores blancos en las articulaciones, Parálisis infantil, Coxalgia, Difteria, Jorobados, Corsés ortopédicos reformadores de la Escoliosis, mal de Pott, y Desviaciones de la Columna Vertebral, Pernas cortas y Pie Bot, Piernas y Brazos artificiales.

Aparatos A.F.R.U.V. Arce Para aliviar y curar muchas enfermedades, el propio enfermo se lo puede aplicar sin ningún peligro. Resultados sorprendentes en: debilidad y raquiticos, Reumatismo, Ciática, Dolores articulares y de espaldas; debilidad, debilidad sexual, estreñimiento, parálisis, hemorroides, etc.

SORDOS Salven sus oídos antes que sea tarde. La sordera descendida engaña a la sordera total. Para todas las molestias para oír, que producen ruidos, zumbidos, vértigos, etc. A livio inmediato y reducción de los OÍDOS por los famosos APARATOS ESPECIALES del señor ARCE, que ordena el aparato adecuado que hace oír en el acto a todos los sordos. Estos encontrarán en nuestros inmejorables aparatos, un auxiliar y ayudante preciso de Reducción que les facilitará el esfuerzo necesario para OIR.

Ven con toda confianza al reputado ortopédico señor ARCE que recibirá personalmente en:

Noticias de última hora

La Reforma agraria

Madrid.—Ayer mañana se reunió el Consejo de Reforma agraria, que estudió los dictámenes de reclamaciones formuladas por los ex marqueses de Santa Cruz y ex duque de Valencia.

Fueron desechadas las reclamaciones, con el voto en contra de la representación de la Cámara de la Propiedad.

Quedaron sobre la mesa los dictámenes relativos a los bienes de los ex duques de Medinaceli y Alba, ex marqués de Viana y ex conde de Mora.

Nuevo director de Industria

Madrid.—La «Gaceta» nombra director de Industria a don José Irla.

Dice Madrigal

Madrid.—En un artículo el señor Pérez Madrigal firma que entre los discursos de los señores Gordón Ordás y Marcelino Domingo no hay un abismo.

Otra baja en el partido radical

Madrid.—El ex gobernador de Huesca, señor Riera, se ha separado del partido radical por entender que no ha resuelto el pleiteo de los republicanos de Murcia.

Comentarios a la conferencia de Marcelino Domingo

Madrid.—Ayer tarde, entre los escasos concurrentes al salón de conferencias del Congreso, se comentaba la conferencia dada el domingo por don Marcelino Domingo, y, desde luego, todos los comentarios eran favorables.

para el líder radical socialista.

Puede asegurarse, según algunos, que esta semana quedará despreciada toda la incógnita política, mucho más después de las terminantes manifestaciones del señor Domingo en su conferencia del teatro Pardiñas.

Ladronzuelo apaleado

Barcelona.—En una portería de la calle de Baladras penetró un ladronzuelo. El público le apaleó.

Las «pobrecitas» religiosas

Cádiz.—Ha sido detenida una religiosa en el momento en que intentaba embarcar, llevando escondidas 17 500 pesetas.

Nombramiento

La «Gaceta» publica un nombramiento de secretario de Juzgado de primera instancia e instrucción de Teruel, a favor de don Manuel García Ferrándiz.

Consejo suspendido

Madrid.—El Consejo de ministros que hoy había de celebrarse en la Presidencia ha sido suspendido por no poder asistir el señor Azaña, debido a encontrarse enfermo su padre político.

TIROTEO

Barcelona.—En la calle de Cortes un grupo tiroteó al Guardia civil Cecilio Llombard, hiridiéndole.

El Guardia repelió la agresión.

Alrededor del programa radical socialista

Madrid.—El diputado Ruiz de la Villa ha dicho que la anulación del programa presentado por los

radicales socialistas constituiría un tremendo fraude político.

Disolución de la Congregación de los Luises

Madrid.—La «Gaceta» ha publicado el siguiente decreto, tras un largo preámbulo, en el que se razonan claramente los motivos de desestimar la reclamación formulada por el señor Castresana:

«Artículo primero.—Se desestima la reclamación formulada por don Angel Castresana y Guinea, en representación de la Congregación Patronato de Nuestra Señora del Buen Consejo y San Luis Gonzaga, de Madrid, sobre propiedad de los muebles y enseres existentes en el edificio de la calle de Zorrilla, números 5 y 7, de esta capital.

Artículo segundo.—Se considera a la aludida Congregación Patronato entidad dependiente de modo directo de la Compañía de Jesús, y queda disuelta, en mérito a lo dispuesto en el decreto presidencial de 23 de enero de 1932 de donde procederse a la incautación de sus bienes.

Artículo tercero.—El ministro de la Gobernación dará de baja a la citada Congregación en los Registros de Asociaciones de beneficencia particular y general de Asociaciones, procediendo, de acuerdo con el Patronato administrador de los bienes incautados a la Compañía de Jesús, a ejecutar lo dispuesto en el artículo segundo.»

PERDIDA

de una perra color café con manchas blancas, darán razón en ésta Administración al que se considere dueño de la misma.

Temperatura

Datos facilitados en el Observatorio de esta capital:

Temperatura máxima de ayer 30° 8 grad.s.

Idem mínima de hoy, 12.

Dirección del viento, E.

Presión atmosférica, 680.3.

Recorrido del viento, 54.

Libros y Revistas

De cuantas producciones científicas o literarias, se nos presenten dos ejemplares, haremos un estudio o juicio crítico, en nuestra sección de Bibliografía.

Anuncie en República

Se pone en conocimiento del público, que a partir de esta fecha regirá la tarifa de precios que se han de aplicar a los anuncios que se publiquen en este periódico, y que es la siguiente:

En 1.ª y 4.ª página 0'20 ptas. línea
 En 2.ª y 3.ª id. 0'15 » »
 Edictos y subastas. 0'25 » »

Anuncios comerciales e industriales: Precio según tamaño y página.

— BONIFICACIÓN. —

Se hará un descuento del 5 por 100 a los señores suscriptores, quienes al dar la orden de inserción deberán hacer constar esta circunstancia.

Y para todos los demás, no tendrán descuento alguno durante el primer mes de inserción del anuncio; por un trimestre obtendrán el 5 por 100, por un semestre el 10 por 100 y por un año el 20 por 100 de descuento.

LA ADMINISTRACIÓN

GENTE CONOCIDA

Han salido:

Para Madrid sale esta noche nuestro querido diputado y director don Gregorio Vilatela.

— Para Guadalajara el teniente coronel de la Guardia civil don Ildefonso Banco.

— Para Madrid nuestro querido amigo el diputado don Vicente Irenzo.

Han llegado:

De Puebla de Híjar nuestro estimado correligionario don Esteban Barceló.

— De Caravaca l viaja te don Antonio García, particular amigo.

— De Valencia nuestro entrañable amigo don Baldomero Núñez.

Trilladora pardo

tractor Fordson seminuevos dispuestos para trillar vendiendo en buenas condiciones de precio.

Para verlos y tratar dirigirse a Joaquín Romero, TAUSTB (Zaragoza).

La crónica negra

Sarrión.—En la carretera de Valencia volcó un automóvil, a consecuencia de un revoltón de una rueda traser, resultando herido el Anparo Vicente Morte, de 60 años, de Valencia.

Alicante.—El vecino Angel Formento Balaguer, de 17 años, fué arrollado por el carro que conducía, resultando muerto.

Tomaría en arriendo

finca en esa provincia de Teruel, exclusivamente de pastos, de cuatro a seis mil pesetas de renta anual.

Otertas a Francisco Bravo.—Jesús, núm. 5. Salamanca.

Gobierno civil

VISITAS

El señor Palencia ha recibido las siguientes:

Alcalde de Calamocha, don Juan Lluixa de Valjunquera, don Ignacio Estevan, comisión de La Fresneda y diputado señor Vilatela.

Ha sido levantada la clausura del Centro de la Juventud Católica.

Ayuntamiento

Por falta de número no pudo reunirse anoche nuestro Concejo.

En el orden del día figuraba la elección de alcalde y tenientes de alcalde.



PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

Siemens Industria Eléctrica S. A.

Pascual y Penís, 8 - Teléfono 14432

VALENCIA

Lea usted «República»

Profesora titulada 1.ª Enseñanza

22 años práctica ininterrumpida

LECCIONES A DOMICILIO

SEÑORITAS, NIÑOS Y NIÑAS

CLASES ESPECIALES DIBUJO, PINTURA Y BORDADO EN BLANCO, SEÑAS, Y ORO

Razón: en esta Administración

Lea usted República

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Teruel, al mes. . . . 1.50 pesetas
Fuera, al trimestre. . . . 6.00 »

Anuncios Reclamos y Esquelas según tarifa.



República

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza de Bretón, núm. 6
Teléfono 130
Toda la correspondencia al Administrador.

Año III.—Número 342

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Martes 1.º de Agosto 1933

TAURINAS

UN FESTIVAL QUE PASARA A LA HISTORIA

Sí, a la historia, por varias causas:

Por el buen resultado económico del festival.

Por la extraordinaria afluencia de personal.

Por la decepción que causó el novillero Sicilia.

Por celebrarse el paseíllo de la cuadrilla dos veces.

Por salir el caballo de la llave en el cuarto bicho.

Por estar anunciados tres novillos y lidiarse (gracias) cuatro.

Por dar el sol en las localidades de sombra y en las de sol la sombra (defecto de distribución de la plaza).

Por las chicas guapas que presidieron el espectáculo... y por las que no lo presidieron y dieron con su presencia una nota de color y belleza.

Por la forma desconsiderada con que cierta parte de público se produjo al actuar la Banda municipal.

Por todo ello pasará, o debe pasar, a la historia el espectáculo que a continuación vamos a reseñar.

Antes de las cinco la plaza está completamente llena.

En las gradas hay expectación por ver a Lisardo Sicilia, que el domingo anterior fué sacado en hombros y que hoy actúa desinteresadamente.

Mientras comienza el espectáculo notamos, como nó, que en cierta parte del tendido de sombra da el sol y que en bastante parte del tendido de sol hay una sombra que nosotros, los de sombra, miramos con envidia. ¡Quién estuviera en sol!

Por fin suena la música y corren asombro, la cuadrilla hace el paseíllo sin el «caballito de la llave».

El primer bicho del lote que Dionisio Merchante, de Huéllamo (Cuenca) ha enviado, es un rubiales, so-so, mansurrón y huidizo.

Sicilia trata de recogerlo sin conseguirlo.

El morlaco cuando arremete busca el bulto.

Sicilia consigue marcar dos taros, no muy limpios.

Y sin ver nada de particular se pasa a la suerte de banderillas, que son de lujo.

El peonaje clava dos buenos y uno malo.

Con la muleta, el diestro da unos lances embarullados e intenta dar pases de rodillas, sin conseguir lucirse.

Con el estoque, un pinchazo, otro, una ladeada hasta el mango y dos intentos de descabello.

Al fin el bicho dobla y se escuchan pitos.

El segundo es un negrito grande, de poder, noble y bien de cornamenta.

Sicilia lo recoge, marcándose unos pases buenos y tres verónicas

que remata con un molinete (aplausos).

Sicilia, voluntarioso, coge los paños y clava dos pares desiguales. El tercero lo clava mal un peón después de causar la hilaridad del público por el miedo que demuestra.

Con la muleta Sicilia lo trastea como puede y «a traición» marca media estocada que basta. (Pitos. Le conceden la oreja y el muchacho no la acepta. Al ser arrastrado el bicho es aplaudido. En verdad que Sicilia pudo lucirse en este novillo.)

Antes de dar suelta al tercero, la Banda Municipal comenzó a ejecutar el programa anunciado, tocando «Pan y Toros.»

Como cierta parte de público interrumpiera y mostrara deseos de que continuase la lidia, los músicos se retiraron al acabar la ejecución de la obra. (Sin comentarios, lector.)

Se continúa la lidia y sale el tercero, negro con pintas blancas y bien de cuernos.

Al lancearlo los peones, el público se da cuenta de que el bicho es una «birria» y unánimemente pide otro novillo, mientras Sicilia trata inútilmente de hacerse con él.

Sicilia quiere agrandar y da dos faroles regularcillos, poco limpios.

Llega la suerte de banderillas y la bronca, pidiendo otro toro, arrecia. El peonaje clava dos pares uno bueno y otro malo. El tercero se queda en manos del peón después de «dos horas» que trata de colocarlo.

Ante la insistencia del público, el señor gobernador que preside en unión de la «señorita Teruel», soluciona el incidente concediendo la lidia del toro de reserva. (Se escuchan vivas y aplausos para el señor Palencia, que se ve precisado a saludar.)

Sicilia sale valiente y decidido en busca de su enemigo y sin apenas trastearlo se lanza, marcando una lantera ladeada hasta el mango, después un intento de descabello, un pinchazo en hueso, otro que salta el estoque, otro intento y una media ladeada y al fin, el bicho dobla.

Antes de salir el cuarto, en la lidia, podemos llamar extraordinaria, volvió a hacer el paseíllo la cuadrilla, esta vez con el caballo de la llave, montado por el señor Pescador (se oyen aplausos.)

El último es cárdeno, bien de pitones y un tanto peligroso.

Sicilia le da unas verónicas movidas que se aplauden. Unos lances y otras verónicas embarulladas que remata acercándose y tocando el testud del enemigo (aplausos.)

Automóviles SINGER

También en los automóviles económicos hay categorías

Vea V. el SINGER

Gran estok de recambios en Madrid, Goya, 4.
Le informará de sus excelentes características y precios, el Agente de Teruel y su provincia

Joaquín Escriche

Valcaliente, número 5, 2.º—TERUEL.

Sicilia consiguió hacerse aplaudir en dos faroles excelentes.

Con las banderillas Sicilia se hizo aplaudir nuevamente al clavar dos buenos.

Con la muleta, el diestro quiere hacer algo y valiente, comienza a trastearlo de rodillas, sin conseguir hacerse con él.

Elimina al bicho de dos medias atravesadas, una buena y un puntillazo («aplausos y oreja.»)

En resumen: Sicilia, que merece nuestra gratitud por su rasgo desinteresado y humanitario, digámoslo francamente, defraudó al público.

Lo más interesante del festival: la actitud del gobernador al conceder la lidia del cuarto novillo, la belleza de las señoritas que presidieron y la de un grupo de vecinas del revistero que, ¡viva Teruel que es mi pueblo!, se llaman María Teresa Deorlegui, Consejo Jarque, Emilia Bobed y Rosario García.

El resto, aparte de la buena voluntad de Lisardo Sicilia, sol, broncas y... aburrimento.

Diputación

Sesión de la Junta Administrativa

El sábado se reunió la Comisión Gestora, bajo la presidencia del señor Segura, adoptando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Confirmar el transpaso del acogido de lactancia, verificado el día 11 del actual por el alcalde de Cella, José E. Pérez Marco y que se encargue de él Antonia Lázaro, esposa de Ramón Dolz, vecinos de Santa Eulalia.

El ingreso en la Beneficencia en concepto de acogidos de lactancia de María del Pilar Gómez, de Teruel; Pedro Lario, de Torrecilla del Rebollar, y María Luisa Hernández de Alba.

El prohijamiento del niño expósito Jerónimo Gómez, a favor de los conyuges y vecinos de Aliaga Santiago Moya y Joaquina Gascón.

El ingreso en la Beneficencia en concepto de acogida de Dorotea Isabel Morales.

Desestimar el expediente formado por el vecino de Cuevas de Cañart Manuel Puch, solicitando el ingreso en la Beneficencia de su hija María, por no estar el caso comprendido en el Reglamento.

Conceder un mes de licencia a don José María Gotta, interventor de esta Corporación; al ayudante de Vías y Obras don Enrique Muñoz, y al portero mayor de la Corporación don Antonio Villuendas.

Quedar enterada de una comunicación del alcalde del Ayuntamiento de esta capital dando las gracias por la subvención que fué concedida para sufragar los gastos de las Ferias y Fiestas últimamente celebradas.

Id. id. de tres comunicaciones del delegado de la Beneficencia participando haberse impreso 100 ejemplares del Reglamento de aquel Establecimiento, de haberse incorporado a la plantilla dos nuevas Hermanas de la Caridad y de haber salido con destino a Orihuela del Tremedal una expedición de 50 niños.

Autorizar al presidente para que en su día asista a la Asamblea frutera que se celebrará en Calatayud o delegue en quien estime conveniente.

Quedar enterada de una comunicación de la Sociedad Económica Aragonesa de Amigos del País, de Zaragoza, referente a la conferencia que se celebrará en aquella localidad.

Conceder al Ayuntamiento de Godos la subvención de 1.000 pesetas con destino a la construcción de un lavadero, y 1.500 al de Valdelinares con el mismo objeto.

Acceder a lo solicitado por don Miguel Izquierdo en la reclamación formulada contra la cuota que se le asigna en el corriente año por el impuesto de cédulas personales.

Aprobar la cuenta de los gastos causados durante el pasado mes de junio en las fundaciones de un puente en el camino vecinal número 632, de Griegos a Guadalaviar y Villar del Cobo.

MEMORANDUM

Obiero: La culpa única de tu vida miserable es de las castas privilegiadas que, para provecho suyo, mangonearon hasta el 14 de Abril los destinos de España.

Obiero: Causa primordial del malestar por que pasas ha sido la influencia de la aristocracia y del clero. ¡Y conste que nos referimos al alto clero!

Obiero: ¿Cuándo has comido bien, vestido bien y ganado un jornal decente? Si eres sincero dirás con nosotros que nunca. Y si eres consciente sabrás que si hoy no disfrutas totalmente de ese mejoramiento que la República te prometió es culpa de los grandes capitalistas que para derrocar el régimen que te ha libertado de sus garras opresoras, retraen el capital para crear el paro.

Obiero: No olvides que estos eternos explotadores del proletariado son los causantes de las necesidades que padeces.

Obiero: No olvides que mientras la República trabaja por mejorar tu condición social el capital está haciéndote una guerra sorda y sin cuartel.

¡No olvides a esos señores sin conciencia ni entrañas que poseyendo grandes extensiones de tierra, que ellos no trabajan (aunque se titulan «Agricultores»), y un capital de muchos millones no sólo permiten que pases hambre sino que por todos los medios tratan de engañarte prometéndote el oro y el moro que siempre te negaron en los muchos años que fueron los rectores de la política Nacional!

Relojería y Taller de Reparaciones

DE

JOSE FORTEA

Calle Ramón y Cajal, 36

(Antes San Juan)

— TERUEL —

Juan Fernández Garcerán

Grandes Talleres de Carrocerías y Carpintería Mecánica

(Especialidad en reformas y reparaciones)

Sobre encargos se construyen toda clase de muebles de todos los estilos

NEVERAS DE VARIOS MODELOS

Especialidad en pintura al Duco a cargo de Juan Gallart

SEGORBE Calle Castellón

(Castellón) Teléfono n.º 31

Contra el aumento de la tarifa del agua

La Comisión de vecinos designados al efecto, cumpliendo el mandato que le fué confiado, ha interpuerto ante el Tribunal provincial de lo Contencioso o Administrativo el correspondiente recurso contra el acuerdo del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, fecha 12 de junio próximo pasado, modificando las tarifas del suministro de agua, en beneficio de la empresa «Guadalaviar» S. A. y en perjuicio del vecindario, en especial de las clases modestas; por consiguiente la falta de equidad y justicia que existe en la escala distribuidora del mínimo señalado en la misma con arreglo al importe de los alquileres que se satisfacen, sin tener en cuenta para ello el número de individuos de cada familia ni la posición económica de la misma, resultando lo que el propio artículo obigido pagará, 20.400 ó 6.000 pesetas (por no existir actualmente pisos con agua menores de veinte pesetas), mientras a los de posición desahogada que satisfagan de 100 pesetas en adelante se les impone solamente la cuota de 7,00 y a nuestro entender, no debe existir el tope acordado por ser arbitrario, lo justo y equitativo es que cada vecino satisfaga el agua que consume.

Lo que se hace público por medio de la prensa local para conocimiento de los numerosos vecinos que han otorgado a esta Comisión su apoyo moral y material para sufragar los gastos que origine la defensa del recurso entabado, advirtiéndoles que las adhesiones y donativos se admiten en Café Comercial, Círculo Mercantil y en poder de la Comisión, de cuya inversión justificada se dará cuenta por el mismo conducto que el presente.

Teruel, 31 de julio de 1933.—La Comisión.

Juan García Morales

PRESBITERO

SU LIBRO

¡Hipócritas! ¡Farsantes! ¡Fariseos!

visión de la España derechista, con prólogo de

Basilio Alvarez

Precio: TRES pesetas

DE VENTA

en la librería de Hijo de Perra, calle de la Democracia, Teruel, y en el domicilio de su autor, Manuel, 1.—Madrid

Descuentos especiales a Sociades Obreras

«Academia Turolense»

Preparación del Magisterio. Cursos. Ingreso Normal. Oposiciones. Clases orales. Correspondencia.

Lea Vd. «República»

Estar suscrito a

República

es tener la certeza de estar al corriente de todo cuanto ocurre en nuestra provincia. Centros oficiales, conflictos sociales obreros, asuntos políticos, ecos de los pueblos, sucesos, etc., etc., lo encontrará el lector.

República

el periódico de mayor tirada en la provincia, es a la vez el de más amplia información.

Automovilistas

Por cesar en el negocio tengo a la venta varios coches Omnibus, Camiones y Turismos.

Un conducción interior, en muy buen estado y a toda prueba y bien equipado.

Informará:

Hermelando Bayo Pastor

Rubielos de Mora

Lea V. República